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读者提问：
前些日子经由经纪人，准备卖我的一栋房

子。一切都很顺利，直到产权公司在准备过户文
件时突然发现我的房子有一宗为数不菲的欠款抵
押权（LIEN），无法顺利过户。我们印象中没
有托欠别人钱，不知道此欠款抵押是怎么回事。

过了几天，我们去市政府询问，才发现是
以前与一家装修公司有一些纠纷，他们认为我
们拖欠了装修款项，就到市政府在我们的房子
上申请了欠款抵押。这下本来很想买我们房子
的买家，立马改变主意，决定退出。这是我们
理亏，买家要退出也没有什么不对的。我们想
最多把他们付的押金退还给他们就是了。但没
有想到，买家狮子开大口，不但要我们退还押
金，还添加了一些五花八门的补偿金，譬如房子的检验费、他们请假来看房而损失的
工资，以及律师咨询费等等。一下子原本不过一千元的押金，膨胀到了六千元。

我们当然不愿意，没想到对方在小型法庭对我们提出诉讼，要求我们赔偿八千
元——小型法庭的最高标的。我们咨询律师后，发现如果聘请律师应诉，必须花费不
少的律师费；自己出庭呢，又冒着对法律不了解而败诉的风险。请问我们该如何处理
这件头痛的事情。

黄亦川律师解释：
小型法庭是政府针对争议数目比较小的纠纷而设立的地区性法庭，个人可以在稍

微轻松的气氛下、不必聘用律师而直接提出诉讼或应诉。每个地区的小型法庭都有它
的特点，标的也不尽相同。以印第安纳波利斯所在地的Marion County小型法庭为例，
诉讼标的必须在八千元以下。 如果标的高于八千元，你也可以在小型法庭提出诉讼，
可是一旦胜诉，你最多只可以得到八千元的赔偿。换句话说，就是你放弃了超过八千
元的部分。

以往小型法庭还有一个与众不同的规定，如果一方不服判决，不需要去上诉法
庭，可以在60天内向本地县基层法庭提出上诉。上诉一提出，小型法庭就必须立即停
止执行它的判决，整个案子将被转移到正式民事法庭，从新审理。因为有这项规定，
不少人对小型法庭掉以轻心，觉得就算败诉了，大不了去城里法庭提出上诉，一笔勾
销小型法庭的判决。现在这条特殊的规定已经取消了。如果对小型法庭判决不服，必
须在三十天内向州上诉法庭正式提出上诉。正式上诉法庭可不是开玩笑的事情，诉状
复杂，要求严格，需要专业的上诉律师来撰写。标的六千元的案子，到正式上诉法庭
打官司，律师费都不止这个数。而且如果没有特殊的理由，翻案的机会是很小的。

有人觉得只要自己有理，英文又不错，对诉讼会抱着侥幸的心理，想自己出庭试
试看。此非明智之举，因为法律诉讼有其特有的规则与程序，就算英语再好，可是对
法律不了解，诉讼时遇到对方的专业律师，是不容易占到上风的。另外，无论聘请律
师与否，一定要按时出庭，看情形不对，还有可能请求法官延期审理，否则就会被法
官裁定缺席判决，无条件彻底败诉。

注:本法律信箱内容版权属于黄亦川律师，没有黄亦川律师本人的书面同意，不得
以各种形式转载或翻印。本法律移民专栏信箱中提供的只是一般性信息，不同于律师
针对特定客户的具体案件咨询所提供的详细法律意见。读者如有法律案件需要处理，
请务必咨询本人居住地的专业律师。本专栏作者黄亦川律师为印第安那州执照律师，
与读者之间没有任何律师与客户的代理关系。
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中美之间的竞争和对抗会源源而来，不可避免。但导致双方热战爆发可

能甚微。因为彼此的冲突没有恶化到你死我活，立决雌雄的严峻局面。双方
都不会首先按下决一死战的按钮。

双方拉帮结伙的情势会继续进行。但大多数国家为本身利益打算，不会
明显站边，向一方全面倾倒。它们要维持和中美双方的互动，取得平衡。

2021年11月15日拜习视频峰会时提出，美中要展开核武军控对话，此举
应尽快实现。美国近700位专家向拜登提出要削减核武也是符合情理，应适
时采用的良好建议。美中两国减少军备竞赛所省下的大批预算，可以高瞻远
瞩，投向防止全球气候变暖，开发绿色能源，和农、渔、林、矿等各业增产
的项目，造福人类，拯救地球。《纽约时报》1月16日一评论文指出，美国军
备开销太大，是不当之举。中美也要在联手操作之余，鼓励俄罗斯加入同一
阵营。

科技发展，经贸畅通，民生富足和情势安定应是中美两国要共同实现的
目标。两国也各有优势和发展空间。美国软硬实力充沛，便于科技发展，可
将成果用于全球和平建设。中国是全球生产和供应基地，地位突出，要善加
自理和充分运用。

当前全球化的结果已形成全球一体，同舟共济的局面。中美两大国为了
自家和世界利益，必须彼此关怀、照料与合作，以增进全球的和平与繁荣。

正所谓：
同舟共济大势趋，发展经贸与科技。
互惠共存良策也，收兵息武天下利。

H-1B工作签证
移民局拒绝率暴降

川普执政近的四年间，移民政策
紧缩，申请H-1B工作签的证拒绝率
飙升；如今改朝换代，移民政策逐步
放宽。根据美国政策基金会(National 
Foundation for American Policy，NFAP)
出炉的最新报告，申请H-1B工作签证
在2021财政年的拒绝率暴降为4%，显
著低于川普执政首年2018年的拒绝率
24%。多位长年处理H-1B工作签证案
件的移民律师都表示，对于移民局刁
难程度大降相当有感。

根据NFAP的报告，H-1B工作签
证拒绝率在川普时代颇高，2018财政
年拒绝率为24%、2019财政年拒绝率为
21%、2020财政年拒绝率为13%。报告
显示，在2020年财政年期间，法院判
决川普移民政策有违法现象，且移民
政策缩紧赶走许多外国劳工。NFAP指
出，若不是法院的判决，2020年财政
年的H-1B拒绝率可能更高。2021财政
年拜登上任总统，工作签证低拒绝率
情况持续迄今。

移民律师在处理H-1B案件时，
也感觉到移民局态度不同。许俊良律
师表示，移民局在批准案件上的态度
确实有所缓和，不再过于刁难。在川
普执政时期，移民局在审核案件上，

相当注重工作签证申请人的专业是否
相符，公司是否有雇用外籍人士的必
要性等，移民局甚至会以各种理由刁
难，有些理由让人有种“很不想让案
件通过”的感觉，如今这种刁难的成
分明显减少很多。

另外，许俊良提到，川普时代以
企划或商业背景申请相关工作的申请
人，被拒的案件相当多。最近移民局
释出一项公告，2018年、2019年因以
上原因被拒的案件申请人，可以重新
上诉。不过，时隔三年再上诉可能有
点晚了，这更像是个政策宣示，意味
着移民局过去严格的审核态度已开始
有转变。

移民律师蔡玟慧也对移民局态度
缓和有感。她表示，最近感觉H-1B
申请案件的补件要求变少了，且移民
局在审核案件上也不再像以往一样刁
难。移民局作业操作上有明显差别，
以前移民案件整体上来说速度都很缓
慢，最近感觉案件开始动起来了，她
认为这可能与移民局上班较为正常的
情况也有关系。另外，绿卡申请，很
多人现在不需面试就拿到绿卡。

（消息来源：洛杉矶导报）


